

#ECONOMÍAMEXICANA

# RECUPERACIÓN ES MÁS LENTA

## EL GOBERNADOR DEL BANXICO VE UN MEJOR ESCENARIO EN LA SEGUNDA MITAD DEL AÑO

POR FERNANDO FRANCO  
Y JOSÉ MANUEL ARTEAGA

MERK2@HERALDODEMEXICO.COM.MX

La recuperación de la economía mexicana luce más lenta de lo esperado, advirtió el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, quien anticipó que será hasta la segunda mitad del año cuando se tenga un panorama más alentador.

"Apuntábamos a un rebote durante el segundo trimestre, pero estamos viendo que (en abril) ese rebote fue de menor magnitud de lo que se esperaba", comentó en entrevista con **El Heraldo de México**.

Aseguró que persiste incertidumbre asociada a la relación bilateral entre México y EU, tras la amenaza de Donald Trump de imponer aranceles a las importaciones nacionales, y respecto de los ajustes de Moody's y Fitch a las calificaciones soberana y de Pemex.

"Hay mayor debilidad económica a nivel global (...). En el ámbito interno, ha habido una desaceleración de la actividad económica mayor a la que se tenía prevista y hemos enfrentado un recrudecimiento de la tensión comercial. En nuestro caso, esta amenaza por una posible imposición de aranceles, no es propicio para la inversión".

Díaz de León comentó que en el escenario central de Banxico está una recuperación económica hasta la segunda mitad del año, "aunque siempre puede haber escenarios extremos".

Expuso que para atraer más inversión y lograr mayor crecimiento, además de atender el deterioro de la calificación soberana y de Pemex, es necesario fortalecer el Estado de Derecho, abatir la corrupción y la in-



### VISIÓN

Hay mayor debilidad económica a nivel global. En el ámbito interno, ha habido una desaceleración de la actividad económica mayor a la que se tenía prevista".

ALEJANDRO  
DÍAZ DE LEÓN  
GOBERNADOR  
DEL BANCO DE  
MÉXICO

8.25

POR CIENTO,  
NIVEL DE  
LA TASA  
OBJETIVO.

1.3

POR CIENTO,  
EXPANSIÓN  
PROMEDIO  
PARA 2019.

seguridad, así como procurar la estabilidad fiscal.

### PEMEX

Sobre el plan de negocios de Pemex que presentará el gobierno federal en los próximos días, el banquero central consideró que ante la incertidumbre en la que ha estado la empresa en los últimos meses, es una oportunidad para dar rumbo y claridad a su futuro y atender las vulnerabilidades que llevaron a Fitch a bajar su calificación a "bono basura".

Sin embargo, advirtió que también representa un riesgo, si la estrategia propuesta no convence las perspectivas de los inversionistas y analistas.

"Todo reto implica una oportunidad y un riesgo, yo creo que se ha mencionado la importancia de que este (plan) contenga diferentes elementos que contribuyan a fortalecer las finanzas de la empresa, y esperamos que así sea".

### ¿Banxico descarta una recesión?

En el escenario central del banco central hay una recuperación durante la segunda mitad de 2019.

### ¿Cómo está el mercado laboral?

Parece haber una desaceleración en el ritmo de generación de empleo asociado a un entorno de menor dinamismo económico, luego de tener un mercado laboral vigoroso.

### ¿Hay espacio para bajar tasas?

Estamos atentos a lo que necesita la economía, no estamos posicionando a decir qué es más conveniente, en el momento que tengamos claridad, adoptaremos la posición de política monetaria que se requiera. 

